
UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO

SUPERINTENDÊNCIA         DE         TECNOLOGIA         DA         INFORMAÇÃO
-         STI

ATA         DA         PRIMEIRA         SESSÃO         ORDINÁRIA         DO(A)         COMITÊ         DE
GOVERNANÇA         DIGITAL         DA         UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO
SANTO,         REALIZADA         EM         25/01/2022

Ao(s)         vinte         e         cinco         dia(s)         do         mês         de         janeiro         do         ano         de         dois         mil         e         vinte         e         dois,         às         quinze

e         zero         minutos,         foi         realizada         no(a)         Web-conferência         a         primeira         sessão         ordinária         do(a)

Comitê         de         Governança         Digital         da         Universidade         Federal         do         Espírito         Santo         -         UFES,         com

a(s)         presença(s)         de         Paulo         Sergio         de         Paula         Vargas,         Alexandre         Ramos         Ricardo,         Alvaro

Guilherme         Ayres         Capistrano,         Cibele         Lopes         Souto         Maior         Cabanne,         Claudia         Maria

Mendes         Gontijo,         Gustavo         Henrique         Araujo         Forde,         Josiana         Binda,         Paulo         Alexandre

Lobato,         Renan         Teixeira         de         Souza,         Rogerio         Naques         Faleiros         e         Teresa         Cristina         Janes

Carneiro,         com         a(s)         ausência(s)         de         Renato         Carlos         Schwab         Alves,         Renato         Rodrigues         Neto

e         Valdemar         Lacerda         Junior,         com         a(s)         ausência(s)         justificadas         de         Roney         Pignaton         da

Silva.         Havendo         número         legal         de         membros         presentes,         o(a)         Senhor(a)         Presidente         declarou

aberta         a         sessão.         PAUTA         1:         PAULO         ALEXANDRE         LOBATO,         mesmo         de         férias,         fez

uma         fala         inicial         sobre         a         POSIC         e         o         PDTIC,         informando         sobre         a         alteração         do         nome         da

Política.         CIBELE         LOPES         SOUTO         MAIOR         iniciou         a         apresentação         do         PDTIC         com         suas

principais         alterações         e         ajustes         propostos         na         última         reunião,         para         aprovação         do         Comitê

de         Governança         Digital.         TERESA         CRISTINA         JANES         CARNEIRO         considerou         que         é

preciso         rever         o         apontamento         feito         para         o         quadro         de         Recursos         Humanos         -         referente         ao

quantitativo         de         servidores         e         remuneração         destes         -         apresentado         no         PDTIC         como         ponto

negativo         na         análise         SWOT.         Considera         que         as         demandas         precisam         ser         atendidas         com         os

recursos         existentes.         O         Presidente         do         Comitê         considerou         que         é         preciso         verificar         quais

estratégias         a         Universidade         pode         adotar         para         cumprimento         das         metas         impostas         nos

projetos         e         ações,         visto         que         atualmente         é         difícil         viabilizar         o         aumento         do         quadro         de

servidores,         bem         como         de         suas         respectivas         remunerações.         PAULO         ALEXANDRE

LOBATO         pontuou         que         a         referência         ao         quadro         de         recursos         humanos         é         apenas         uma

constatação         que         não         foi         colocada         como         um         empecilho         para         o         cumprimento         do         plano.

JOSIANA         BINDA         destacou         sobre         a         alta         rotatividade         dos         servidores         de         TI         em         razão         do

interesse         que         outras         empresas         têm         e         dos         altos         salários         oferecidos.         Também         falou         sobre         a

redução         de         carga         horária         solicitada         por         alguns         servidores         da         área,         o         que         passa         a         ser         outro

fator         de         sobrecarga         da         equipe         da         STI.         TERESA         CRISTINA         JANES         CARNEIRO

considera         que         o         PDTIC         pode         ser         aprovado         da         forma         que         está,         para         que         seja         utilizado

como         plano         mestre,         para         que         posteriormente         sejam         feitos         outros         estudos         e         criados         outros

indicadores         para         acompanhar         a         execução         do         PDTIC.         CIBELE         LOPES         SOUTO         MAIOR

informou         que         os         indicadores         foram         apontados         como         um         dos         riscos         na         primeira         versão

do         documento         e,         a         partir         da         aprovação         deste         plano,         serão         buscadas         formas         de         atingir         as

metas         traçadas.         Ressaltou         ainda         que         o         acompanhamento         do         plano         é         constante         e,         com         o

tempo         será         adequado,         visto         que         outras         reuniões         podem         ser         realizadas         futuramente.

RENAN         TEIXEIRA         DE         SOUZA         disse         que         o         plano         é         ajustado         a         cada         2         anos.         Em

seguida,         ALVARO         GUILHERME         AYRES         CAPISTRANO         inicia         a         apresentação         da
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POSIN         2022-2024,         dando         destaque         para         o         fato         de         que         o         Gabinete         de         Segurança

Institucional         da         Presidência         da         República         alterou         o         nome         de:         Política         de         Segurança         da

Informação         e         Comunicação         (POSIC)         para         Política         de         Segurança         da         Informação

(POSIN).         RENAN         TEIXEIRA         DE         SOUZA         apresentou         os         pontos         trazidos         pela         Política

de         Segurança         da         Informação         (POSIN).         PAULO         ALEXANDRE         LOBATO         ressaltou         que

a         grande         mudança         da         POSIN         foi         que         esta         ficou         mais         "enxuta"         e         acrescentaram-se

inúmeras         IN's         específicas         e         estas         podem         ser         alteradas         e         atualizadas         mais         rapidamente.

ROGÉRIO         NAQUES         FALEIROS         sugere         colocar         o         plano         de         adequação         da         Ufes         à

LGPD         nas         referências.         ALVARO         GUILHERME         AYRES         CAPISTRANO         destacou         a

obrigatoriedade         da         instituição         do         Comitê         de         Segurança         da         Informação.         RENAN

TEIXEIRA         DE         SOUZA         sugere         que         o         Comitê         de         Segurança         da         Informação         seja

separado         do         Comitê         de         Governança         Digital.         O         Presidente         propõe         que         seja         realizada         a

votação.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade         Após         apreciação         da         Política         de

Segurança         da         Informação         e         Comunicação         (POSIC)         e         do         Plano         Diretor         de         Tecnologia         da

Informação         e         Comunicação(PDTIC),         ambos         foram         aprovados         pelos         membros         do

Comitê         de         Governança         Digital,         por         unanimidade.         Nada         mais         havendo         a         tratar,         o(a)

Senhor(a)         Presidente         agradeceu         a         presença         e         declarou         encerrada         a         sessão,         e         eu,         Aysle

dos         Santos         Bahiense,         secretário(a)         do(a)         Comitê         de         Governança         Digital,         lavrei         a

presente         ata         que,         após         lida         e         aprovada,         vai         devidamente         assinada         pelos         presentes.

Vitória/ES,         25         de         janeiro         de         2022.

Paulo Sergio de Paula Vargas Alexandre Ramos Ricardo

Alvaro Guilherme Ayres Capistrano Cibele Lopes Souto Maior Cabanne

Claudia Maria Mendes Gontijo Gustavo Henrique Araujo Forde

Josiana Binda Paulo Alexandre Lobato

Renan Teixeira de Souza Rogerio Naques Faleiros
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Teresa Cristina Janes Carneiro
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Os registros de assinatura presentes nesse documento pertencem única e exclusivamente a esse envelope. 

Documento final gerado e certificado por  

Documento em conformidade com o padrão de assinatura digital ICP-Brasil e 

validado de acordo com o Instituto Nacional de Tecnologia da Informação 

Universidade Federal do Espírito Santo

08/07/2022 às 16:17:49

20220125 - Ata de Reunião Ordinária do Comitê de Governança Digital
Data e Hora de Criação: 07/07/2022 às 08:51:38

Documentos que originaram esse envelope:

- 20220125 - Ata de Reunião Ordinária do Comitê de Governança Digital.pdf (Arquivo PDF) - 3 página(s)

Hashs únicas referente à esse envelope de documentos
[SHA256]: f42f998c808dcad6041e3400ce1fede670224e8c4a486a74059d91419986a142

[SHA512]: 96ce5b65e12f22ce3a601691912d27e0c4851471fcfe8bbf040172c856e68c4653309c69df21ae40be34f8a3b84c3c4bc97342e02d84f03a8225e3de3b799fd0

Lista de assinaturas solicitadas e associadas à esse envelope

ASSINADO - Alexandre Ramos Ricardo (alexandre.ricardo@ufes.br)

Data/Hora: 07/07/2022 - 11:33:11, IP: 200.137.65.100, Geolocalização: [-20.271380, -40.298641]

[SHA256]: 544c4e36b3bb3461853de363f4f4128c85b989b6a59da9323b6513637a1d1da2

ASSINADO - Alvaro Guilherme Ayres Capistrano (alvaro.capistrano@ufes.br)

Data/Hora: 07/07/2022 - 09:19:43, IP: 200.137.65.106

[SHA256]: 5b048770d80e8f51fab82f16dc70e9d1d10f9ef1e109bea00fba9385ffa59906

ASSINADO - Cibele Lopes Souto Maior Cabanne (cibele.cabanne@ufes.br)

Data/Hora: 07/07/2022 - 09:09:30, IP: 200.137.65.106

[SHA256]: 192b0c8c01b00d4ebab60e37e00e8dd9cd9535e0c76db344f0f78ce4e4c6f33a

ASSINADO - Claudia Maria Mendes Gontijo (claudia.gontijo@ufes.br)

Data/Hora: 08/07/2022 - 06:42:49, IP: 179.180.212.217

[SHA256]: b6940e8e2da284e1102413df841c5d72ef82ea33d63a62a0dcd50be54daac23d

ASSINADO - Gustavo Henrique Araujo Forde (gustavo.forde@ufes.br)

Data/Hora: 07/07/2022 - 15:33:42, IP: 200.137.65.107

[SHA256]: b2d3c57be43001912af49b1863f785562f9cb8c0a8406438721d8a02b5da6103

ASSINADO - Josiana Binda (josiana.binda@ufes.br)

Data/Hora: 07/07/2022 - 15:31:07, IP: 200.137.72.162, Geolocalização: [-18.675251, -39.863256]

[SHA256]: 168c725279c1183cd110b72b101df8c0486d2e710d66997a04bbb8f59158243a

ASSINADO - Paulo Alexandre Lobato (paulo.lobato@ufes.br)

Data/Hora: 07/07/2022 - 09:18:23, IP: 200.137.65.106, Geolocalização: [-20.272146, -40.298641]

[SHA256]: f596f2ebcbcc88a17be271435123dbfe05ee4174b1acaae6483460eb224e9e8b

ASSINADO - Paulo Sergio de Paula Vargas (paulo.s.vargas@ufes.br)

Data/Hora: 08/07/2022 - 11:50:07, IP: 200.137.65.102, Geolocalização: [-20.276507, -40.302940]

[SHA256]: 12dd36dfafdd2351b2cbc10e089b8bbc7b8117d1a030c5217446763892d6e6ac

ASSINADO - Renan Teixeira De Souza (renan.souza@ufes.br)

Data/Hora: 08/07/2022 - 01:40:46, IP: 179.105.107.9

[SHA256]: f568e28c2ab55f90a4f8fb534e66731c8a13a8aba3debe5cf291b2c39e6c0d5b

ASSINADO - Rogerio Naques Faleiros (rogerio.faleiros@ufes.br)

Data/Hora: 08/07/2022 - 10:47:47, IP: 179.242.38.86

[SHA256]: 719d6fc518d740ae72e370471e94aacc0647a5367a332e1f8101616f565922e6

ASSINADO - Teresa Cristina Janes Carneiro (teresa.carneiro@ufes.br)

Data/Hora: 08/07/2022 - 16:17:49, IP: 200.137.65.103, Geolocalização: [-20.286501, -40.302470]

[SHA256]: f1a2a60328863e8f6d1989a243dfdc0c9213886862236c1a87436fdc7672544c
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Histórico de eventos registrados neste envelope

08/07/2022 16:17:49 - Envelope finalizado por teresa.carneiro@ufes.br, IP 200.137.65.103

08/07/2022 16:17:49 - Assinatura realizada por teresa.carneiro@ufes.br, IP 200.137.65.103

08/07/2022 16:16:51 - Envelope visualizado por teresa.carneiro@ufes.br, IP 200.137.65.103

08/07/2022 11:50:07 - Assinatura realizada por paulo.s.vargas@ufes.br, IP 200.137.65.102

08/07/2022 11:47:39 - Envelope visualizado por paulo.s.vargas@ufes.br, IP 200.137.65.102

08/07/2022 10:47:47 - Assinatura realizada por rogerio.faleiros@ufes.br, IP 179.242.38.86

08/07/2022 10:46:41 - Envelope visualizado por rogerio.faleiros@ufes.br, IP 179.242.38.86

08/07/2022 06:42:49 - Assinatura realizada por claudia.gontijo@ufes.br, IP 179.180.212.217

08/07/2022 01:40:46 - Assinatura realizada por renan.souza@ufes.br, IP 179.105.107.9

07/07/2022 15:33:42 - Assinatura realizada por gustavo.forde@ufes.br, IP 200.137.65.107

07/07/2022 15:33:02 - Envelope visualizado por gustavo.forde@ufes.br, IP 200.137.65.107

07/07/2022 15:31:07 - Assinatura realizada por josiana.binda@ufes.br, IP 200.137.72.162

07/07/2022 15:28:56 - Envelope visualizado por josiana.binda@ufes.br, IP 200.137.72.162

07/07/2022 11:33:11 - Assinatura realizada por alexandre.ricardo@ufes.br, IP 200.137.65.100

07/07/2022 11:31:30 - Envelope visualizado por alexandre.ricardo@ufes.br, IP 200.137.65.100

07/07/2022 09:19:43 - Assinatura realizada por alvaro.capistrano@ufes.br, IP 200.137.65.106

07/07/2022 09:18:23 - Assinatura realizada por paulo.lobato@ufes.br, IP 200.137.65.106

07/07/2022 09:17:56 - Envelope visualizado por paulo.lobato@ufes.br, IP 200.137.65.106

07/07/2022 09:09:30 - Assinatura realizada por cibele.cabanne@ufes.br, IP 200.137.65.106

07/07/2022 09:06:53 - Envelope registrado na Blockchain por cibele.cabanne@ufes.br, IP 200.137.65.106

07/07/2022 09:06:51 - Envelope encaminhado para assinaturas por cibele.cabanne@ufes.br, IP 200.137.65.106

07/07/2022 08:51:41 - Envelope criado por cibele.cabanne@ufes.br, IP 200.137.65.106
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